

DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
INAUGURACIÓN CALL CENTER DELL
26 DE ABRIL DE 2005.**

ME HABIAN PREPARADO UN DISCURSO PARA HABLARLES HOY PERO, HAN OCURRIDO VARIAS COSAS EL FIN DE SEMANA, QUE ME OBLIGAN A IMPROVISAR Y A DECIR LO QUE SIENTO.

EL DIA VIERNES EN LA MAÑANA, DECIDI VIAJAR A ROMA, PARA ASISTIR A LA ENTRONIZACION DE SU SANTIDAD BENEDICTO XVI, LO CUAL TRASTORNO ABSOLUTAMENTE TODA MI AGENDA POLITICA EL FIN DE SEMAN, PORQUE SOY PRESIDENTE DE MI PARTIDO Y POR SUPUESTO, LA AGENDA DEL DIA LUNES, Y ME PREGUNTABAN, VAS A ESTAR EL DIA MARTES A LAS 8 DE LA MAÑANA EN EL EVENTO DE DELL Y YO LES DECIA, SI, SI VOY A ESTAR.

HABIA PEDIDO UN CAFE PARA MANTENERME EN PIE PORQUE REALMENTE HE DORMIDO POCAS HORAS, PERO NO IMPORTA, ME SIENTO MUY CONTENTO DE ESTAR CON TODOS USTEDES.

CUANDO UNO VIENE DEL VATICANO Y PLATICA DIRECTAMENTE CON SU SANTIDAD Y ESCUCHA ESE MENSAJE ESPERANZADOR, VIENE CON LAS BATERIAS RECARGADAS. YO QUISIERA DECIRLES ALGO A TODOS USTEDES, SEÑORES EJECUTIVOS DE DELL, SEÑOR EMBAJADOR, GRACIAS POR SUS PALABRAS.

TENGO QUE SER ABSOLUTAMENTE HONESTO, ESTE TRABAJO LO COMENZO EL EX VICEPRESIDENTE CARLOS QUINTANILLA SCHMIDT.

CUANDO LOS SALVADOREÑOS ME ELIGIERON MAYORITARIAMENTE SU PRESIDENTE EL 21 DE MARZO, UNA DE LAS PRIMERAS REUNIONES QUE TUVE CON EL EX VICEPRESIDENTE QUINTANILLA, Y ME DIJO: TONY AQUÍ ESTA ESTE PROYECTO, Y YO NO DUDE EN NINGUN MOMENTO EN ENCARGARLE A NUESTRA VICEPRESIDENTA, ANA VILMA DE ESCOBAR Y AL SECRETARIO TECNICO, EDUARDO ZABLAH Y EN AQUEL MOMENTO A YOLANDITA LAINEZ , LE COSTO QUE ME ACEPTARA EL MINISTERIO DE ECONOMIA, PERO, ESTABA EN EL EQUIPO DE GOBIERNO EN TRANSICION, COMENZARA A TRABAJAR CON DELL.

Y AL VER ESTE MOMENTO FABULOSO CUANDO HAY 300 SALVADOREÑOS JOVENES, CON POSIBILIDADES DE UN INGRESO MUCHO MAYOR DEL QUE PUEDEN ADQUIRIR EN OTRA EMPRESA, LA IMPORTANCIA DE LA INSTALACION DE DELL EN EL PAIS, LA IMPORTANCIA QUE ESTE PAIS DEMUESTRE QUE SI PODEMOS DARLE ESE PERSONAL, PARA MI ES DE



INMENSA SATISFACCION Y ME DOY CUENTA QUE ESAS CARRERAS, LA CARRERA TREMENDA, CUANDO UNO ESTA EN LA TRANSICION DE UN GOBIERNO A OTRO, ES ENORME EL TRABAJO PORQUE HAY QUE IR RECIBIENDO MINISTERIOS POR MINISTERIO.

PERO YO LE AGRADEZCO A CARLOS QUINTANILLA, POR ESTE TRABAJO QUE YA HABIA COMENZADO CON DELL, Y QUE LO HIZO MUY BIEN NUESTRA VICEPRESIDENTA ANA VILMA DE ESCOBAR, ELLOS SON LOS RESPONSABLES DE HABER ELABORADO A ESTA COMPAÑIA A QUEDARSE EN EL SALVADOR, LES DIMOS TODAS LAS FACILIDADES, PORQUE YO PROMETI EMPLEOS, YO NO PROMETI MILAGROS PORQUE NO TENGO VARAS MAGICAS.

Y EL EMPLEO VA IR SURGIENDO EN LA MEDIDA QUE VAYAMOS TOMANDO LAS DECISIONES ADECUADAS COMO GOBIERNO, ESTA, ES UNA DECISION ADECUADA Y USTEDES SON LOS PRIMEROS FAVORECIDOS CON ESTA POLITICA DE APERTURA, DE INCENTIVOS PARA EMPRESAS INTERNACIONALES Y ME SIENTO MUY ORGULLOSO.

EN ESE TIEMPO, ESTA COMPAÑIA LIDER DE FABRICACION Y VENTA DE COMPUTADORAS A NIVEL MUNDIAL, REALIZO FERIAS DE TRABAJO QUE DIERON POR RESULTADO LA CREACION DE NUEVOS EMPLEOS, QUE COMO TODOS SABEMOS, ES UNA DE LAS MAYORES APUESTAS DEL GOBIERNO ACTUAL.

ESTE SALVADOREÑO, ESTOS QUERIDOS COMPATRIOTAS QUE FORMAN PARTE DE LA GRAN FAMILIA DELL, HAN RECIBIDO ENTRENAMIENTO ESPECIALIZADO DURANTE SEMANAS EN SU SEDE TEXAS Y EN EL SALVADOR, CON LO QUE ADEMAS DE GANAR UN EMPLEO, HAN GANADO APRENDIZAJE, QUE ES ALGO QUE PERDURA PARA TODA VIDA.

PARA DELL, ESTE CENTRO DE CONTACTO AL CLIENTE QUE INAUGURAMOS EL DIA DE HOY EN EL SALVADOR, ES UNO DE SUS MAYORES PROYECTOS, PARA NOSOTROS COMO SALVADOREÑOS, SE TRATA DE UN IMPORTANTE BAGON QUE SE SUMA AL TREN DE OPORTUNIDADES, CON DESTINO AL DESARROLLO.

DEBEMOS RECORDAR QUE ESTAMOS A PUNTO DE DARLE UN GIRO A LA HISTORIA DEL PAIS Y A LA REGION, CON LA LLEGADA DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON CENTROAMERICA, REPUBLICA DOMINICANA Y ESTADOS UNIDOS.

LA RATIFICACION DEL TLC SIN NUNGUNA DUDA, TRANSFORMARA EL PANORAMA ECONOMICO DE LA ZONA, EL SALVADOR SE HA CONVERTIDO EN UN PUNTO DE MUCHA ATRACCION PARA LOS INVERSIONISTAS.

SOOO EN EL 2004, SE REPORTARON 496 MILLONES DE DOLARES EN INVERSION EXTRANJERA, LO CUAL REPRESENTA UN 3.1 POR CIENTO DEL PIB. LA PRESENCIA DE ESTA EMPRESA EN EL SALVADOR, ES UN BUEN EJEMPLO DE LO QUE LA ATRACCION DE



INVERSION EXTRANJERA SIGNIFICA, EN TERMINOS ECONOMICOS, DE GENERACION DE EMPLEO Y DE IMAGEN COMO PAIS, PORQUE LA CALIFICACION QUE SE NECESITA CUMPLE ESTANDARES A NIVEL MUNDIAL.

ESTE TIPO DE PROYECTOS TAMBIÉN REFUERZAN PLANES NACIONALES, COMO EL QUE ESTAMOS IMPLEMENTANDO A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, PARA GENERALIZAR EL APRENDIZAJE DEL IDIOMA INGLÉS, QUE VEMOS COMO UNA CLARA OPORTUNIDAD, PARA QUE LOS SALVADOREÑOS TOMEMOS VENTAJAS, EN ESTOS TIEMPOS DE IMPARABLE GLOBALIZACIÓN.

ASIMISMO, APOYAN OTRO TIPO DE PLANES EDUCATIVOS QUE TIENEN QUE VER CON LA CAPACITACIÓN EN SISTEMAS DE COMPUTACIÓN, ALGO QUE HACE APENAS UNOS AÑOS NOS PARECÍA INALCANZABLE Y AHORA SENCILLAMENTE ES UNA NECESIDAD, PARA TODO EL QUE QUIERE PROGRESAR.

AL IGUAL QUE LO HIZO DELL, EXISTEN OTRAS COMPAÑÍAS TRANSNACIONALES QUE YA HAN MANIFESTADO SU INTERÉS POR INSTALARSE EN EL PAÍS: LA EMPRESA MEXICANA JUMEX, PANALPINA, DECAMERON EL PROYECTO TURISTICO, EMPRESAS MAQUILERAS CON VALOR AGREGADO, Y ALGUNAS DE ALTA TECNOLOGÍA DE TAIWÁN CON EL PARQUE TAIWAN Y EMPRESAS QUE SON PROPIETARIAS Y TRANSPORTADORES DE CONTENEDORES.

OBVIAMENTE EXISTEN RAZONES QUE VAN MÁS ALLÁ DE LAS FACILIDADES QUE EL GOBIERNO LES PUEDA BRINDAR PARA LLEGAR AL PAÍS, PUES TAL COMO LO DIJERA EL GERENTE DE ESTA EMPRESA A UN MEDIO DE COMUNICACIÓN: “LA MEDICIÓN QUE DELL HIZO A LA MANO DE OBRA LOCAL, DEJÓ UNA BUENA IMPRESIÓN, TAN BUENA QUE LOS CONVENCÍO PARA CONTINUAR SU PROYECTO”.

LA VICEPRESIDENTA ME PERSIGUIO TODO EL DIA VIERNES PARA QUE FIRMARA UN DECRETO EJECUTIVO Y A LAS 12 DE LA NOCHE, ESE DECRETO EJECUTIVO FUE FIRMADO POR ESTE SERVIDOR, PARA QUE SE CUMPLIERA TODO EL PROCESO LEGAL Y ESTA EMPRESA SE INSTALARA.

PARALELAMENTE A LA DEDICACIÓN QUE TIENE POR SU NEGOCIO, LA GRAN FAMILIA DE DELL TAMBIÉN INVIERTE PARTE DE SU ESFUERZO, A PROYECTOS DE FILANTROPÍA ALREDEDOR DEL MUNDO Y AHORA EN EL SALVADOR, DEDICANDO TIEMPO Y FONDOS A ALGUNAS OBRAS DE BENEFICIO SOCIAL, ESPECIALMENTE AQUELLAS QUE TIENEN QUE VER CON NIÑOS.

NOSOTROS AGRADECEMOS A LA COMPAÑIA DELL, POR LA CONFIANZA QUE HA DEPOSITADO EN EL SALVADOR Y EN NUESTRA GENTE. SE TRATA DE UNA EXPERIENCIA

QUE LLENARÁ DE PRESTIGIO A NUESTRO PAÍS, ADEMÁS DE LAS OPORTUNIDADES LABORALES QUE ESTÁ GENERANDO.

ESTIMADOS AMIGOS, JOVENES INCORPORADOS A DELL, EN EL FUTURO DE DELL, EMBAJADORA:

NOSOTROS TENEMOS UNA DISCUSION PERMANENTE EN CASA PRESIDENCIAL, DE CÓMO DEBE CRECER EL PAIS, EL PROBLEMA DEL CRECIMIENTO ECONOMICO, ES, MI MAYOR DOLOR DE CABEZA, NOSOTROS SOMOS UN PAIS RESPONSABLE, TENEMOS CONTRALADOS MUCHAS COSAS, PAGAMOS NUESTRA DEUDA, HACEMOS TODO LO POSIBLE POR INSERTAR A ESTE PAIS EN LA ECONOMIA MUNDIAL, TENEMOS CALIFICACIONES, INTERNACIONALES QUE HABLAN DEL PRESTIGIO DEL PAIS, PERO ESTAMOS CRECIENDO POCO.

Y NOS HEMOS SENTADO LARGAS HORAS A DISCUTIR COMO CRECER Y HEMOS IDO ENCONTRANDO ALGUNAS SOLUCIONES, ESTA ES UNA, LA VENIDA DE DELL ES UNA, PORQUE DELL TIENE PRESTIGIO, EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ESTA A LA VUELTA DE LA ESQUINA, YO TENGO MUCHA FE, QUE SE VA A RATIFICAR EN EL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS.

EL DIA 11, 12,13, VOY A LA CAPITAL AMERICANA CON TODOS LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA A REUNIRME CON EL PRESIDENTE BUSH Y A LOGRAR DEFINITIVAMENTE CONVENCER A LOS CONGRESISTAS QUE TODAVIA TIENEN DUDA DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO. USTEDES NO TIENEN IDEA, DE CUANTAS EMPRESAS TIENEN INTERES DE UBICARSE EN ESTE PAIS, NO SOLO POR SU CERCANIA GEOGRAFICA CON ESTADOS UNIDOS , SINO POR LAS FACILIDADES QUE ESTE PAIS LES VA A DAR PARA EXPORTAR, SIN PAGAR IMPUESTOS A NUESTROS PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL, ESTE ES EL CAMINO.

ESA POLITICA DE ATRACCION DE INVERSIONES, ESA APERTURA MENTAL DEL GOBIERNO A DECIR SI, A ALGUNAS SOLICITUDES DE LOS INVERSIONISTAS, ESE ES EL CAMINO QUE NOS VA A LLEVAR AL CRECIMIENTO.

YO ME SIENTO ESPECIALMENTE EMOCIONADO ESTA MAÑANA, PORQUE VEO A JOVENES SALVADOREÑOS, QUE A LO MEJOR DESDE HACE VARIAS SEMANAS O MESES, BUSCABAN UN EMPLEO Y AHORA LO TIENEN EL EMPLEO, SINO QUE SE SIENTEN ORGULLOSOS DE ESTAR EN DELL.

YO LES QUIERO PEDIR UNA COSA, REPRESENTEN BIEN AL PAIS, PORQUE ESTE PROYECTO DE DELL, TENDRA QUE SEGUIR CRECIENDO Y USTEDES SON EL FUTURO DEL PAIS, YO TAMBIEN ME SIENTO MUY JOVEN, TAL VEZ UN POCO JOVEN, MAYORCITO DE USTEDES, PERO LA JUVENTUD ES LA DUEÑA DEL FUTURO, POR FAVOR NO LO



DESAPROVECHEN, HAGAN BIEN LAS COSAS, PORQUE LLEVAN LA REPRESENTACION DE EL SALVADOR.

QUE DIOS LOS BENDIGA JOVENES.

QUE TENGAN ÉXITO, QUE SEPAN REPRESENTAR AL PAIS, Y QUE DELL SIGA INVIRTIENDO, NOSOTROS COMO GOBIERNO, HAREMOS LO ADECUADO PARA QUE LA***INVERSIONISTAS INTERNACIONALES COMO HOY LO HACE DELL, MOSTRANDO SU CONFIANZA EN ESTE PEQUEÑO PAIS, ESTE PEQUEÑO PAIS VA A SER GRANDE SI HACEMOS LO CORRECTO.

QUE DIO LOS BENDIGA, GRACIAS POR ESTAR AQUÍ, Y ME SIENTO CONTENTO DE QUE A PESAR DE QUE TENGO UN TRASTORNO DOS DIAS DE AVION, PERO ESTOY CONTENTO DE ESTAR CON USTEDES, PRIMERO POR HABER ESTADO CON EL PAPA Y AHORA CON TODOS USTEDES EN ESTE NUEVO TRABAJO.

MUCHAS GRACIAS.